



MARKTGEMEINDE HERNSTEIN

2560 Hernstein, Berndorfer Str. 6

Tel. 02633 / 47205, FAX DW 9

marktgemeinde@hernstein.gv.at, www.hernstein.gv.at

Hernstein, im Juli 2015

Ihr Bürgermeister

Leopold Nebel berichtet:



Liebe Gemeindebürgerinnen, liebe Gemeindebürger!

Am 25. Juni 2015 tagte der Gemeinderat. Unter den 25 Tagesordnungspunkten waren folgende wichtige Beschlüsse:

Straßenbauarbeiten in der **Neusiedler Straße** und im **Glashüttenweg in Grillenberg, Am Schneebergblick, Haltebühel** und **Hinteraigen** wurden an den Bestbieter, Firma Lang und Menhofer, in der Höhe von 95.000 € vergeben. Die Arbeiten der Renovierung des **Regenwasserkanals in der Aigner Straße** von Kreuzung Ratzenbühel bis Pfarrgasse erledigt die Firma Uhl Bau in der Höhe von ~ 30.000 €.

Die sechs **Anschlagtafeln in der Gemeinde**, die **Bushaltestellen in Aigen, Hernstein und Grillenberg** und das **Geländer am Ratzenbühel** werden von der Malerei Hacker Manfred neu gestrichen. Kosten: 4.850 €. Die **Außenseiten der Fenster des Kindergartengebäudes** benötigen einen neuen Schutzanstrich. Die Firma Wiskocil war der Bestbieter (3.380 €) und wird mit den Arbeiten beauftragt.

Das **Einsatzfahrzeug der FF Neusiedl** ist abgelaufen und muss ersetzt werden. Das Landesfeuerwehrkommando fördert den Kauf eines HLF 1 mit 55.000 €.

Das **Feuerwehrhaus der FF Hernstein** ist auf Grund der gestiegenen aktiven FF Mitglieder und der technischen Ausrüstung zu klein geworden. Da eine sinnvolle Erweiterung wegen Platzmangel nicht möglich ist, wurde der Neubau des FF Hauses am Skaterplatz beschlossen. Voraussetzung dafür ist, dass die Umwidmung des Baubereiches von Grünland Sport auf Bauland vom Land NÖ genehmigt wird. Wenn auch das neue Kommando, welches im Jänner 2016 gewählt wird, hinter dem Bau steht, wird das Projekt umgesetzt.

Von 1232 Stimmberechtigten haben in unserer Gemeinde 58 das „EU-Austritts-Volksbegehren“ unterschrieben.

Die Gemeinderäte, die nach der Wahl 2015 ausgeschieden sind, bekamen die Ehrenzeichen überreicht. **GR Jochen Steinacher: Dank und Anerkennung, GR Reinhold Soukup: Ehrennadel in Gold, GR Josef Schiessl und GR Peter Rauch: Ehrenring in Silber mit Goldplatte, GGR Franz Zödl: Ehrenring in Gold. Herrn Vbgm Johann Leitner** wurde bei der Liedertafel die **Ehrenbürgerschaft verliehen**. Alle geehrten sind starke Persönlichkeiten in unserer Gemeinschaft und arbeiteten nicht nur als Gemeinderat, sondern sie sind auch ehrenamtlich in den Feuerwehren und in den Vereinen als Mitglieder und Funktionäre noch immer tätig. Ich möchte mich für ihren jahre- und jahrzehntelangen Einsatz für unsere BürgerInnen aufrichtig bedanken und wünsche ihnen für die Zukunft noch viel Kraft, Freude und vor allem Gesundheit.



Herr Architekt Benedikt Marginter präsentierte seinen Plan für die **Gestaltung des Kirchenplatzes**. Zahlreiche Vorschläge der ersten Bürgergespräche wurden in diesen neuen Entwurf, der von den meisten positiv aufgenommen wurde, eingearbeitet. Viele interessierte BürgerInnen diskutierten über weitere Verbesserungen. Bis zum Marktfest 2016 soll das Projekt über die Dorferneuerung abgeschlossen werden. Beschlossen wurde die Finanzierung einer Einzelgarage, damit die Gestaltung des Platzes vor der Kirche möglich wird.

Bei den Dorferneuerungsgesprächen wurde deutlich, dass sich zahlreiche BürgerInnen **mehr Möglichkeiten wünschen, Produkte von heimischen Betrieben anzukaufen**. Neben der Liste der Direktvermarkter (siehe: www.hernstein.gv.at/Wirtschaft/Branchen/Direktvermarkter) haben wir deshalb Gespräche mit den beiden Nahversorgern, der Fleischerei Johann Hoppel und dem Kleinen Dorfladen der Familie Dobner geführt. Beide Betriebe unterstützen die Idee eines Regals für Produkte aus unserer Gemeinde. Wir werden daher die Sommermonate nutzen und mit unseren Landwirten, Gastwirten und Gewerbetreibenden überlegen, wie und ob ein solches Projekt im Rahmen der Dorferneuerung umsetzbar ist.

In den Sommerferien werden in der Volksschule drei Klassenräume und das Konferenzzimmer erneuert. Nach 3 Jahren Renovierungsarbeiten erstrahlt die Volksschule dann in neuem Glanz. Im Oktober werden Ihnen die Schülerinnen und Schüler, die Direktion, der Lehrkörper und die Gemeinde die ‚neue‘ Volksschule vorstellen. Jetzt sind wir auf **der Suche nach einem SCHULLOGO**. Dieses Logo soll den Schriftzug **„Volksschule Hernstein-Grillenberg“** enthalten und auch als Briefkopf verwendbar sein. Außerdem ist es uns wichtig, dass die Schülerinnen und Schüler das Logo selbst nacharbeiten können (Druck von T-Shirts, auf Zeichnungen). Alle **kreativen Köpfe sind eingeladen, einen Vorschlag bis 1. September am Gemeindeamt abzugeben bzw. auf die Adresse marktgemeinde@hernstein.gv.at zu senden. Das Siegerlogo wird mit 200 € prämiert.**



Ehrenamtlich werden die **Renovierungsarbeiten bei der Johanneskapelle** durchgeführt. Ich bedanke mich bei den beiden ‚**Baumeistern & Bauarbeitern‘ Johann Leitner und Hans Prochazka** und den Firmen Dolomitsandwerk, BauMit und dem Schloss Hernstein, die das Material spenden.



Am Samstag, dem **10. Oktober** findet die **heurige Theaterfahrt** statt. Wir besuchen die **Kirchschlager Passionsspiele**. Es gibt noch freie Plätze. Bitte melden Sie sich bis spätestens 10. August an. Die Kosten betragen € 33,-- (Bus und Eintritt).



Der Müll der **BIO – Tonne** wird in unserer Gemeinde durch die Firma Karl Kuchner KG übernommen. Leider wird sehr viel Glas, Kunststoff und andere Verunreinigungen in die Tonne eingeworfen. Die Trennung und die umweltgerechte Entsorgung sind dann sehr aufwändig und kostenintensiv. Von ca. 3.000 Tonnen Biomüll wurden im letzten Jahr 280 Tonnen Verunreinigungen, das sind beinahe 10 %, aussortiert. Bitte beachten Sie die fachgerechte Entsorgung in Ihrem Haushalt.

Michael Rauscher gewann die Österreichische Meisterschaft im U 14 Mehrkampf (Hochsprung, 60 m Hürden, Vortex, 60 m Sprint, 1.200 m Crosslauf). Er ist auch Landesmeister im Hochsprung, 60 m Sprint und im Weitsprung. Ich gratuliere recht herzlich und wünsche ihm für die kommenden Wettkämpfe viel Erfolg.



Impressionen aus unserer Gemeinde

Durch die gute Zusammenarbeit vieler engagierter Menschen in unserer Gemeinde entstehen immer wieder tolle Projekte. Viele Ideen werden ehrenamtlich umgesetzt und machen unsere Gemeinde lebenswerter. Auch Schule, Kindergarten und Hort tragen zu einer aktiven Gemeinschaft bei.



Musical des Schülertreffs Hernstein



Kinderolympiade der familienfreundlichen Region



Besuch der 3. Klasse VS am Pecherlehrpfad



Kletterkubus im Kindergarten Hernstein



Präsentation Hernstein Chronik Teil III



Neugestaltung Platzerl Buchriegl



Rabatte in unserer Gemeinde

Breitbandausbau in Aigen: Wir ersuchen **ALLE**, die Interesse am Breitbandausbau haben **UNBEDINGT** die Karte (wurde ausgeteilt bzw. liegen diese am Gemeindeamt auf) auszufüllen und abzugeben. Die Abgabe der Karte verpflichtet zu keinem weiteren Vertragsabschluss. **Wir benötigen 70 Karten ‚Ja zu Glasfaser‘.** Motivieren Sie auch Ihre Nachbarn zur Abgabe. Es ist eine große Chance, dass diese Technologie in Aigen so schnell umgesetzt wird, obwohl die Ortschaft nicht im Ausbauprogramm von A1 ist.

Ich hoffe, Ihnen mit diesen Mitteilungen gedient zu haben, und wünsche einen erholsamen Sommer!

**Mit herzlichen Grüßen
Ihr Bürgermeister
Leopold Nebel e.h.**